



**« Uni.es contre l'immigration jetable. Pour une politique migratoire d'accueil »
Nous dénonçons l'enfermement des personnes étrangères et tous les lieux de rétention administrative, et demandons la fermeture du CRA de Lesquin !**

Le nouveau projet de loi Asile & Immigration du gouvernement conduit à une négation radicale des droits fondamentaux des personnes migrantes. Le projet s'inscrit délibérément dans une vision utilitariste et répressive dont témoigne l'obsession des expulsions et l'inscription des sans-papiers au fichier des personnes recherchées. Les personnes migrantes sont déshumanisées et considérées uniquement comme de la main d'œuvre potentielle, qui n'a droit qu'à des propositions de régularisations précaires, limitées aux métiers dits "en tension".

Il a pour objectif de graver dans le marbre et de radicaliser les pratiques préfectorales arbitraires et répressives. Nous avons alerté le Préfet du Nord le 8 février dernier sur la dématérialisation qui prive de l'accès au séjour de nombreux étranger-es, sur le non-respect du droit dans la délivrance des récépissés et le renouvellement des titres dans le Nord. Nous sommes toujours en attente d'une réponse !

Ce projet s'inscrit également dans la suite des instructions déjà prises pour augmenter les assignations à résidence et le nombre de Centre et Locaux de Rétention Administrative.

Presque 1200 personnes ont été enfermées au CRA de Lesquin en 2021

14 s'étaient déclarées mineures, plusieurs souffraient de pathologies graves. La durée moyenne d'enfermement, plus de 21 jours, est toujours en constante augmentation ! Certaines personnes sont retenues jusqu'au 90 jours maximum légaux en dépit de l'absence de perspective d'éloignement. De nombreuses personnes ont été enfermées sur la base de mesures d'expulsion vers des pays à risque. Si la plupart sont libérés, certaines expulsions ont été effectuées en mettant en péril les personnes, tel ce jeune tchéchène renvoyé en Russie...

Plus de 50% de ces personnes retenues ont cependant été libérés par les juges. Que de souffrances injustes, indignes et inutiles : auto-mutilation, scarification, troubles mentaux, dégradation de pathologies lourdes, tentatives de suicide... en 2021, une personne est morte au CRA de Lesquin, retrouvée inerte dans sa chambre.

Nous ne pouvons supporter l'inhumanité de ces scandaleuses pratiques de rétention, qui ne sont que l'un des outils de répression des personnes étrangères.

Premiers signataires :

Collectif des étudiants de Galois et leurs amis
FSU Université de Lille
Union communiste libertaire Lille

Migracton59
NPA
Solidaires Etudiant-e-s Lille